



**UNION INTERNATIONALE SYNDICAL CHIMIE ENERGIE**

9 RUE ARMAND CARREL - 93100 MONTREUIL  
TEL. : 01.84.21.33.08 Mail : [contact@fnic-cgt.fr](mailto:contact@fnic-cgt.fr)



Montreuil, le 22 Février 2019

Cher camarades,

Il est encore temps d'empêcher une nouvelle guerre, cette fois contre le peuple vénézuélien!

Les 5 et 6 décembre 2018, la FNIC CGT a organisé une conférence internationale pour la paix en France, à laquelle ont participé 28 pays et 167 représentants.

Un des dénominateurs communs des analyses et interventions a été l'existence de l'impérialisme et de la volonté d'hégémonie des États-Unis sur le reste du monde. Les USA, sans complexe, sélectionnent les pays à envahir, inventent les guerres, fabriquent des leaders de l'opposition aux pouvoirs en place dans les pays visés, et aujourd'hui étranglent l'économie vénézuélienne en abaissant le prix du pétrole, suspendant les lignes de crédit.

Ils préparent une invasion militaire par délégation. Cette ingérence dans les affaires intérieures d'États souverains n'a qu'un seul but : faire main basse sur les richesses naturelles de ces états et renforcer les positions économiques des multinationales américaines. Et quand les gouvernements, les peuples ne se plient pas à cette volonté, quand ils n'acceptent pas d'être subordonnés aux desseins impérialistes, alors ce sont les armes qui parlent.

L'histoire récente s'accompagne de beaucoup de souffrances et de nombreuses pertes en vies humaines, de destructions d'industries, d'usines, de ralentissements du développement, provoque de fortes vagues d'émigrants, de personnes déplacées, détruit des familles, comme par exemple en Iraq, en ex-Yougoslavie, en Libye, à Grenade ou au Panama. Les prochaines cibles sont Cuba, le Nicaragua et aujourd'hui l'intervention militaire au Venezuela est imminente.

En ce qui concerne ce pays, les raisons qui stimulent l'appétit américain sont nombreuses. Mais on peut par exemple citer :

-



**UNION INTERNATIONALE SYNDICAL CHIMIE ENERGIE**

9 RUE ARMAND CARREL - 93100 MONTREUIL  
TEL. : 01.84.21.33.08 Mail : [contact@fnic-cgt.fr](mailto:contact@fnic-cgt.fr)



- **Les Ressources naturelles** : Le Venezuela possède les plus grandes réserves d'or et de pétrole au monde. Mais le sous-sol vénézuélien est aussi riche en diamants, en fer, en cuivre, en aluminium, en bauxite, en coltan, en gaz et les ressources en eau douce sont très importantes.
- **La Présence dans la région de deux autres grandes puissances** : la Chine et la Russie, qui investissent de façon importante.
- **La volonté de déployer le projet d'intégration économique du Mercosur**
- **La volonté d'affaiblir l'alliance bolivarienne** pour les peuples et le Traité de commerce des peuples Alba-TCP qui est une alternative à l'accord de libre-échange promu par la ZLEA américaine.
- **Éviter la dé-dollarisation du commerce mondial** qui affaiblit les Etats-Unis. D'ailleurs le Venezuela vend du pétrole, en yuan, roubles, euros et roupies.

Nous ne pouvons pas laisser l'impérialisme américain intervenir une nouvelle fois dans les affaires intérieures d'un état souverain et instaurer un régime totalitaire. Nous ne pouvons pas laisser les multinationales bafouer la volonté populaire et s'emparer des richesses d'un pays au détriment du bien-être des populations.

**L'UIS Chimie Energie appelle donc l'ensemble des organisations de ses champs professionnels à organiser des actions dans leur pays respectifs afin d'exprimer leur rejet de la guerre que les États-Unis imposent à la République bolivarienne du Venezuela et leur soutien au peuple vénézuélien.**

**Tous ensemble luttons pour que la souveraineté, l'autodétermination politique et économique de chaque pays soient respectées.**

**Le monde a besoin de paix et pour y parvenir, c'est l'unité internationale des travailleurs qu'il faut construire.**